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О 
том, как меняются 
три крупных райо-
на СВАО, мэр Мо-
сквы Сергей Собя-

нин написал в блоге на сво-
ём сайте sobyanin.ru.

Новое жильё 
и рабочие места
Мэр напомнил, что Юж-

ное Медведково — один из 
первых районов столицы, 
где началась реализация 
программы реновации. 
Квартиры в новых домах 
на Полярной улице и про-
езде Дежнёва жители пя-
тиэтажек получили в 2018 
году. Сегодня идёт заселе-
ние ещё шести новостро-
ек. Всего предстоит рассе-
лить 18 домов, обеспечив 
комфортным жильём почти 
4 тысячи человек. 

А Отрадное в ближайшее 
время станет одним из цен-
тров реновации промыш-
ленных территорий. На ме-
сте промзоны «Алтуфьев-
ское шоссе» появятся дома, 
офисы, социальные объек-
ты. Это позволит создать 
около 8 тысяч рабочих мест. 

Пойму Яузы 
теперь не узнать
Полным ходом идёт бла-

гоустройство «Парка Яуза». 
Он протянется от МКАД 
до Ростокинского акведу-
ка с выходами на Лосиный 
Остров, в Главный ботани-
ческий сад, «Сокольники» 
и на ВДНХ. Уже приведе-
на в порядок пойма Яузы 
вдоль Заповедной улицы, 
пойма Чермянки от ули-
цы Мусоргского до проез-
да Дежнёва и вдоль Юрлов-
ского проезда до улицы Мо-
лодцова, территории вдоль 
Лазоревого, Чукотского и 
Тенистого проездов. Здесь 
проложены пешеходные 
маршруты и велодорож-
ки, созданы зоны для от-
дыха у воды, обустроены 
смотровые, а также детские 
и спортивные площадки. 

— В этом году специа-
листы занимаются реаби-
литацией участков поймы 
Яузы вдоль Северодвин-
ской улицы от Широкой 
до Енисейской улицы, — 
сообщил Сергей Собянин.

Прежде по программе 
«Мой район» благоустро-
или сквер «Северная медве-
дица» на проезде Шокаль-
ского, квартал между ули-

цами Бестужева, Пестеля 
и Декабристов. А на Ясном 
проезде обустроили меж-
школьный стадион. 

Сейчас по просьбам жи-
телей благоустраивается 
квартал в границах улиц 
Сухонской и Молодцова, 
проездов Шокальского и 
Дежнёва.

Развитие 
социальной 

сферы
Многое сделано и для 

развития социальной ин-
фраструктуры. После ком-
плексной реконструкции 
открылся филиал №1 дет-
ской поликлиники №110 на 
ул. Хачатуряна, 3. Идёт ре-
конструкция поликлиники 
№107 (ул. Декабристов, 24) 
и её филиала №4 (ул. Пе-
стеля, 6а). Работы плани-
руют завершить в следую-
щем году. А до конца этого 
года намерены ввести в экс-
плуатацию новую детскую 
поликлинику на Полярной. 

На Северном бульваре ка-
питально отремонтировали 
детскую музыкальную шко-
лу им. А.Т.Гречанинова, на 
проезде Дежнёва — шко-
лу искусств «Феникс» и 
хоровую школу «Весна» 
им. А.С.Пономарёва. 

В спорткомплексе «Мед-
ведково Арена» сделали 
современное футбольное 
поле. Ещё один футболь-
ный стадион реконструиро-
вали на Юрловском проез-
де. Ведётся капремонт бас-
сейна «Медведково» на За-
поведной улице. 

А совсем скоро на ули-
це Декабристов завершит-
ся реконструкция бывшего 
советского кинотеатра и на 

его месте заработает район-
ный центр «Место встречи 
«Байконур». 

Строят дороги 
и развязки

По словам мэра, в сентя-
бре планируется ввести в 
эксплуатацию два важных 
дорожных объекта. 

— После реконструкции 
откроем развязку на пере-
сечении МКАД с Осташ-
ковским шоссе. Это позво-
лит увеличить пропускную 
способность северо-вос-
точного участка МКАД, 
Осташковского шоссе и 
Осташковской улицы, а 
также разгрузить приле-
гающую к ним улично-
дорожную сеть, — отме-
тил мэр. 

В ближайшее время за-
вершится и строительство 
основного участка Москов-
ского скоростного диаме-
тра. Благодаря этому у жи-
телей появится множество 
новых вариантов быстрых и 
удобных поездок по городу. 

Игорь МИНАЕВ

Преобразились целые кварталы
Как Отрадное, Южное и Северное Медведково развиваются по программе «Мой район»

МНЕНИЯ

«Парк Яуза» 
волшебно изменился»

Алина Тургенева, 
36 лет, менеджер по туризму: 

— В  нашем 
дворе на проез-
де Шокальского и 
ещё в нескольких 
дворах со сторо-
ны проезда Деж-
нёва и Сухонской 
улицы идёт ре-
конструкция. Чи-
тала на информа-
ционных стендах, 
что это делают по программе «Мой рай-
он». Вижу, сколько обустраивают дет-
ских и спортивных площадок — это про-
сто замечательно. Появились новые 
удобные дорожки. А ещё я часто гуляю 
с собакой в сквере на Олонецком про-
езде. Это часть «Парка Яуза», который 
просто волшебно изменился. 

«Рада, что отремонтировали 
музыкальную школу» 

Елена Пащенко, 
65 лет, пенсионерка:

— Я живу на 
улице Грекова 
в районе Север-
ное Медведко-
во. Занимаюсь 
северной ходь-
бой и много гу-
ляю. Вижу, что 
наш и соседние 
районы меняют-
ся к лучшему. У 
меня внук подрастает, поэтому я была 
очень рада, когда отремонтировали му-
зыкальную школу на проезде Дежнёва. 
И вообще, замечательно, что думают о 
людях. Например, во всём городе пол-
ностью перестраивают поликлиники 
и устанавливают в них современное 
оборудование.  

«Всей семьёй любим 
отдыхать в сквере у дома»

Юлия Коровкина, 
32 года, мама троих детей:

— У нашей семьи 
есть любимое ме-
сто отдыха рядом с 
домом — сквер «Се-
верная медведица» 
с удобными лавоч-
ками и множеством 
игровых конструкций для детей. Пока 
я укачиваю в коляске новорождённую 
дочку, мой средний сын качается ря-
дом на качелях. И старшему есть чем 
заняться: есть баскетбольная площад-
ка и мини-скейт-парк. Мы очень благо-
дарны за такие площадки. Ещё хочу от-
метить, сколько строится новых дорог. 
Вот и Северо-Восточную хорду скоро 
достроят — мы часто ездим мимо. А 
новые дороги — это всегда новые воз-
можности.

В этом году 
благоустраивают 
большой сквер 
на Сухонской 

улице

Подготовила Анастасия ШУРКАЕВА

Сквер «Северная медведица», благоустроенный в 2019 году на проезде Шокальского, 
сразу стал пользоваться популярностью у жителей всего района

m
os

.ru

Музыкальная школа на Северном бульваре после ремонта стала более удобной для учеников и педагогов
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Под Санкт-Петербургом 
прошёл первый чемпи-
онат России по гонкам с 
препятствиями, называ-

емым также «ниндзя-спорт». Это 
сочетание скалолазания и спор-
тивной гимнастики: нужно как 
можно быстрее пройти сложную 
100-метровую трассу в основном 
с помощью рук. 

В турнире участвовали спорт-
смены со всей страны — от Мур-
манска до Севастополя, от Челя-
бинска до Дагестана. 2-е место за-
нял москвич Никита Хайдуков с 
улицы Римского-Корсакова. 

— Трасса оказалась тяжёлой: 
из полусотни участников только 
восемь прошли её полностью, и я 
в том числе, попытка была всего 
одна, — рассказал Никита. 

Серебряного призёра пригла-
сили в сборную страны, которая 
в следующем году должна поехать 
на чемпионат мира. 

Никите Хайдукову 34 года. Ска-
лолазанием он увлёкся, когда учил-
ся на 2-м курсе Бауманки, ему было 
19 лет. Быстро достиг успехов, стал 
побеждать на турнирах. Но декабрь 
2016 года едва не стал для Никиты 

крахом всей жизни: из-за ошибки 
страхующего спортсмен упал с вы-
соты 6 метров на бетонный пол и 
получил тяжёлые травмы. Врачи 
прогнозировали ему жизнь в ин-
валидной коляске. Но самодисци-
плина и воля к жизни сотворили 
чудо: всего через полгода Никита 
принял участие в телепроекте «Рус-
ский ниндзя» и вышел в финал. 

В этом шоу он участвовал трижды. 
Спортсмена поддерживает су-

пруга Юлия. Она тоже участвова-
ла в чемпионате и стала пятой сре-
ди женщин. Профессию Хайдуков 
также связал с высотой: основал 
фирму по промышленному альпи-
низму. А в свободное время «рус-
ский ниндзя» играет на скрипке.

Галина ПОГОДИНА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
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Русский ниндзя из Отрадного

В Ростокине 
вспыхнул 

холодильник
Утром 17 августа пожилая 

хозяйка квартиры на просп. 
Мира, 185, корп. 1, вернулась 
из магазина и увидела, что 
на кухне полыхает холодиль-
ник. Пожарные оперативно 
ликвидировали огонь, при-
чиной которого было корот-
кое замыкание. Пострадав-
ших нет. 

Три машины горели 
в Останкинском 
Ночью 18 августа возле 

дома 22, корп. 1, на Звёзд-
ном бульваре горели мусор-
ные контейнеры. Огонь пе-
рекинулся на три автомоби-
ля: «Субару», «Мерседес» и 
«Ниссан». Сотрудники МЧС 
ликвидировали пожар. Его 
причина устанавливается, 
одна из версий — умышлен-
ный поджог. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 11 пожаров. 

Погиб 1 человек

Намусорили 
и скрылись

В паблике района Север-
ный в соцсетях местные жи-
тели поделились снимками: 
в деревянной беседке валя-
ются фантики и бутылки 
из-под газировки, а лавочки 
перепачканы остатками ар-
буза. «Малолетние негодяи 
сильно шумели, оставили 
после себя очень много му-
сора около детской библио-
теки и просто ушли. Пол-
ный беспредел!!! Это никуда 
не годится, ни в какие рам-
ки не лезет!!!» — гневается 
автор поста. Жёстко, но, по 
сути, справедливо. 

Впрочем, возраст гряз-
нуль нам доподлинно не-
известен, да и дело вовсе не 
в нём. Например, в Ростоки-
не на неделе выложили пост 
с фотографией: небольшое 
углубление в трубе беспо-
щадно забито окурками. А 
вот история из Свиб лова, 
даже видео приложили: на 
парковке во дворе кто-то вы-
брасывает мусор не выходя 
из машины, а после уезжает. 
Это явно дело рук взрослых. 

В комментариях ко всем 
этим постам пользователи 
Сети в основном негодуют. 
Но некоторые ищут свин-
ству оправдание: мол, урны 
рядом нет, что ж поделать? 
Ответ очень прост: дойти до 
урны, расположенной чуть 
дальше. На улицах и во дво-
рах их довольно много. Но 
даже если вы отдыхаете на 
природе и поблизости дей-
ствительно нет контейнера, 
— это не повод раскиды-
вать остатки еды и упаковок 
куда глаза глядят или пря-
тать за камушек. Не зазорно 
также подобрать и выбро-
сить мусор, оставленный 
кем-то другим. 

И всё-таки, по моим ощу-
щениям, людей, которые 
ответственно относятся к 
чистоте своего города, по-
степенно становится боль-
ше. Здесь, кстати, дети опе-
режают взрослых. Новое 
поколение приучается не 
просто соблюдать прили-
чия и не сорить, а разделять 
отходы, с малых лет ребя-
та участвуют в акциях по 
сбору пластика, макулату-
ры. Здорово, когда их в этом 
поддерживают родители. 
Вот так поучаствуешь всей 
семьёй, например, в суббот-
нике, и рука потом не под-
нимется бросить на землю 
даже крошечную бумажку. 

Никита Хайдуков взял серебро чемпионата страны по гонкам с препятствиями

Шесть лет назад 
спортсмен получил 
тяжёлые травмы, 

едва не лишившись 
возможности 

ходить

Народный артист России  Сергей 
Безруков теперь преподаёт во 

 ВГИКе. Набрать свой курс ему 
предложил ректор вуза Влади-
мир Малышев.

— Я давно к этому шёл, 
многих артистов в Губерн-
ском театре воспитал. Так 
что это стало логическим 
продолжением, — сказал  
Сергей Безруков на сборе 
труппы Московского Губерн-

ского театра. — 26 человек — 
это московский курс ВГИКа, 
и ещё 20 человек — в ростов-
ском филиале. На моих плечах 
46 мальчишек и девчонок из 
разных регионов страны, ко-
торым я должен передать про-

фессию. У меня есть свои секреты, 
я знаю, чему научить, чтобы они 
стали профессионалами.

Все студенты курса Сергея Без-
рукова будут учиться бесплатно. В 
их числе  двое ребят из Лисичан-
ска и Мариуполя, которые после 
окончания ВГИКа хотят вернуть-
ся на родину, чтобы там возрож-
дать театральную культуру. За 12 
ребят, которые были приняты на 
коммерческой основе, плату Без-
руков внёс сам. 

— Все ребята счастливы, что уже с 
1-го курса выйдут на сцену Губерн-
ского театра и будут нам помогать, 
— добавил актёр и педагог.

Ирина 
КОЛПАКОВА

Сергей Безруков 
набрал во ВГИКе свой курс
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Автомобильный и пе-
шеходный мосты пла-
нируют возвести над пу-
тями железной дороги, 
проходящей по границе 
Ярославского и Лосино-
островского районов. Об 
этом сообщила председа-
тель Москомархитекту-
ры Юлиана Княжевская.

По её словам, путепро-
вод соединит улицу Ма-
лыгина и Малыгинский 
проезд. 

— По нему можно будет 
запустить новые маршруты 
общественного транспорта 
до станций метро «Медвед-
ково» и «Бабушкинская», 
— отметила Княжевская.

Кроме самого путепро-
вода, проект предусма-
тривает строительство 
съезда с моста на Ана-
дырский проезд, создание 
дороги от Федоскинской 
улицы до Холмогорской, 
подземного пешеходно-
го перехода через желез-
ную дорогу от Холмогор-

ской улицы, реконструк-
цию участков улицы Ма-
лыгина и Малыгинского 
проезда, создание здесь 
новых остановок авто-
бусов, велосипедных до-
рожек и благоустройство 
13 га прилегающей тер-
ритории.  

Евгений БАКИН

Ярославский и Лосинку соединят путепроводом

Никита часто тренируется в парке недалеко от дома:
год назад в пойме Чермянки на Юрловском проезде как раз оборудовали подходящие снаряды
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Чаша для бассейна уже готова
ФОК на Большой Новодмитровской планируют открыть до конца года

В 
ближайшие годы в 
СВАО планируют 
построить 18 физ-
культурно-оздоро-

вительных комплексов. На 
восьми площадках работы 
уже идут. Три ФОКа плани-
руют открыть в этом году.

Зал для игровых 
видов спорта

Скоро должен заработать 
ФОК на Большой Новодми-
тровской ул., 63. Четырёх-
этажное здание уже готово, 
идут монтаж технического 
оборудования и отделка. На 
первом этаже расположит-
ся бассейн, чаша для него 
уже готова. Сейчас строи-

тели готовятся укладывать 
плитку. Для оздоровитель-
ного плавания обу строят 
четыре дорожки длиной по 
25 метров.

На втором этаже обору-
дуют тренажёрный зал с 
раздевалками, на третьем 
— универсальный игровой 
зал. Здесь можно будет про-
водить занятия по футбо-

лу, баскетболу, волейболу, 
для этого сделали высокие 
потолки. Игровое оборудо-
вание можно убирать, если 
оно не будет нужно при тре-
нировках. Например, ба-
скетбольные кольца под-
нимаются к потолку, чтобы 
их не касался волейболь-
ный или футбольный мяч.

— Стены зала планиру-
ем украсить изображени-
ями спортсменов. Это бу-

дут специальные большие 
наклейки, которые прослу-
жат дольше, чем рисунки 
краской, — отметил пред-
ставитель генподрядчика 
Алексей Кожин.

Фасад с эффектом 
тонировки

Четвёртый этаж — техни-
ческий. Здесь расположена 
мощная система вентиля-

ции. Тепловой пункт тоже 
уже готов — он находит-
ся в подвале. Сейчас про-
ходят гидравлические ис-
пытания.

Витражи на фасаде вы-
полнены из стекла. При 
этом те, кто находится вну-
три здания, прекрасно ви-
дят улицу. А вот снаружи 
рассмотреть то, что проис-
ходит в зале или в бассей-
не, невозможно. Для такого 

эффекта используют стёк-
ла особой марки.

Где ещё 
будут новые 

спорткомплексы
В округе также заверше-

но строительство легкоат-
летического манежа на Ин-
женерной ул., 5. Беговые до-
рожки, секторы для прыж-
ков в длину, зону толкания 

ядра обустраивают по луч-
шим мировым стандартам.

На ул. Лескова, 25а, поч-
ти готов большой спорт-
комплекс с бассейном. К 
слову, здесь начинающим 
спортсменам сначала пред-
ложат позаниматься в так 
называемом зале для сухого 
плавания. Для этого смон-
тируют тренажёры для от-
работки движений, позво-
ляющих уверенно держать-
ся на воде.

Также идёт строитель-
ство комплекса с бассей-
ном на Анадырском пр., 
59, и ФОКа на 3-й Мыти-
щинской ул., 5. На обеих 
площадках уже возводят-
ся здания. 

Завершены работы ну-
левого цикла и заливается 
фундамент для ФОКа с бас-
сейном на Алтуфьевском 
ш., вл. 100. Такой же центр 
с бассейном построят на ул. 
Павла Корчагина, 7, корп. 
1. Площадка уже огороже-
на. А ФОК с ледовой аре-
ной и площадкой для ми-
ни-футбола расположит-
ся на Ярославской ул., 12.

В планах – строительство 
спортивных центров в но-
вых кварталах по програм-
ме реновации. Так, в Ба-
бушкинском районе пред-
лагают разместить ФОК 
с катком, в Бутырском и 
Алтуфьевском районах – 
ФОКи с бассейном.

Роман 
НЕКРАСОВ

С 19 августа жильцы двух 
пяти этажек, 12 и 14, на Лен-
ской улице начали получать 
официальные приглашения 
на осмотр новых квартир в 
доме, построенном по про-
грамме реновации на Печор-
ской улице. Об этом сооб-
щил заместитель руководи-
теля городского Департамента 
градостроительной полити-
ки Андрей Валуй во время 
пресс-тура, организованно-
го информационным центром 
Правительства Москвы. По 
его словам, новое жильё по-
лучат 120 семей. 

На первом этаже новострой-
ки открылся центр инфор-
мирования, где будущие но-
восёлы могут задать любые 
вопросы по переселению, 
оформить необходимые до-
кументы, оставить заяв-

ки на помощь при переезде. 
Новый дом имеет свой под-

земный паркинг. Во дворе за-
сеяны газоны, оборудованы 
детская площадка и место для 
тихого отдыха. В доме 43 од-
нокомнатные, 108 двухком-
натных и 21 трёхкомнатная 
квартира. 

— Все квартиры отделаны 
по стандартам программы: в 
любую из них можно за ехать и 
жить, не делая ремонт, — по-
ясняет заместитель префек-
та СВАО Михаил Конопель-
ченко.

Он также отметил, что но-
востройка расположена со-
всем недалеко от пятиэтажек 
на Ленской. Это значит, что 
людям не придётся привы-

кать к новому месту житель-
ства. Их будут лечить знако-
мые врачи в поликлинике, а 
дети будут ходить в родные 
школы и детские сады. 

Светлана Мар-
тынова из дома 
14 на Ленской 
улице уже гото-
ва переезжать в 
новый дом. 

— Мы с мужем 
и сыном очень 
ждём, когда нам 
покажут кварти-
ру и мы начнём 
собирать вещи. Меня радует, 
что при переезде не придёт-
ся делать ремонт. Останется 
только выбрать мебель, — по-
делилась планами Светлана. 

К слову, многоэтажка на 
Печорской — пятая ново-
стройка, которую заселя-
ют в Бабушкинском райо-
не по программе реновации. 

Ранее под заселение 
были переданы три 
дома на улице Лётчи-
ка Бабушкина и дом 
на улице Коминтерна. 

Всего в Бабушкин-
ском в программе 
участвуют 15,3 тыся-
чи жителей 93 домов. 
В районе есть 11 стар-
товых площадок, че-

тыре дома на улицах Ленской, 
Радужной, Лётчика Бабушки-
на и Осташковской строятся 
прямо сейчас.    

Олег ДАНИЛОВ

На втором 
этаже 

оборудуют 
тренажёрный 

зал 
с раздевалками

В Бабушкинском начинают 
заселять пятую новостройку

Скоро строители начнут облицовывать бассейн плиткой
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РЕНОВАЦИЯ

Квартиры в новом доме на Печорской получат 120 семей 
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Для москвичей, которые в 
сентябре примут участие 
в электронном голосова-
нии на выборах муници-

пальных депутатов, заработал 
специальный сайт программы 
«Миллион призов».

Чат-бот даст 
подсказки

В рамках акции можно поуча-
ствовать в розыгрыше более чем 
600 тысяч подарков. В их списке 
100 автомобилей, а также от 3 до 
10 тысяч призовых баллов, ко-
торыми можно будет оплатить 
покупки в магазинах. 

Несмотря на популярность и 
известность программы «Мил-
лион призов», горожане про-
должают часто задавать вопро-
сы об участии в ней. Для удоб-
ства пользователей городские 
власти запустили в мессендже-
ре Телеграм специальный чат-
бот, который в режиме онлайн 

будет отвечать на самые попу-
лярные из них. 

«Чат-бот подскажет условия 
участия в ней, расскажет о парт-
нёрах и призах, которые можно 
выиграть, а также о сроках про-
ведения розыгрышей и получе-
нии призов», — говорится в со-
общении на официальном сайте 
мэра и Правительства Москвы. 

По словам президента Мо-
сковской торгово-промышлен-
ной палаты Владимира Плато-
нова, список партнёров про-
граммы может пополниться 
новыми торговыми предприя-
тиями. Компании, желающие 
присоединиться к «Миллиону 
призов», могут подать заявку 
на официальном сайте палаты.

Ответ 
на падение спроса
В этом году, по данным пресс-

службы Торгово-промышлен-
ной палаты Москвы, о своём 

желании поучаствовать в про-
грамме «Миллион призов» за-
явили уже 160 магазинов одежды 
и  обуви, торговых точек, прода-
ющих детские и спортивные то-
вары, кафе и ресторанов.

Кроме этого, впервые за годы 
работы программы её партнёра-
ми стали столичные музеи и те-
атры. Они предоставят участни-
кам голосования сертификаты 
для посещения их спектаклей и 
экспозиций.

— Театры и музеи приобретут 
после этой акции новых зрите-
лей и посетителей, многие из ко-
торых станут завсегдатаями. В 
результате акция станет допол-
нительной поддержкой, кото-
рая всегда важна для развития 
культурно-досуговых и развле-
кательных учреждений, — про-
комментировал инициативу го-
родских учреждений культуры 
руководитель Департамента тор-
говли и услуг г. Москвы Алек-
сей Немерюк.

По словам Василия Колташо-
ва, экономиста и директора Ин-

ститута нового общества, про-
грамма «Миллион призов» по-
служит хорошим стимулом для 
роста потребительского спроса 
в столице в условиях санкций. 

— Эта мера — ответ столич-
ного правительства на падение 
спроса. То есть московские вла-
сти пытаются простимулиро-
вать его, снять давление от па-
дения спроса с предпринимате-
лей, — заявил Колташов.

Код пришлют в СМС
«Для участия в розыгрыше 

потребуется уникальный код 
участника, его пришлют в СМС 
проголосовавшим горожанам. 
Подарки разыграют только сре-
ди тех, кто отдаст голос онлайн. 
Полученные баллы нужно бу-
дет обменять на промокоды, ис-
пользовать их горожане смогут 
до 15 декабря 2022 года вклю-
чительно», — говорится в сооб-
щении, размещённом на порта-
ле акции.

Олег ДАНИЛОВ

«Миллион призов» 
для избирателей

Голосующие по Интернету 
примут участие в большом розыгрыше

Онлайн-
голосование 
поможет 

улучшить  район
Принять участие в выборах без посе-

щения избирательного участка сегодня 
готовы 42,6% избирателей столицы. Та-
кой результат получила социологическая 
группа Russian Field во время опроса со-
вершеннолетних горожан, проведённо-
го с 10 по 12 августа. 

«По данному показателю также со-
храняется положительная динамика, 
количество желающих голосовать он-
лайн постоянно растёт. Этому немало 
способствует усовершенствование мо-
сковской платформы дистанционного 
голосования», — говорится в опубли-
кованном на сайте агентства отчёте. 

К примеру, в текущем году избирате-
лям не нужно заранее подавать заявку 
для участия в онлайн-голосовании, до-
статочно просто подтверждённой учёт-
ной записи на официальном портале 
мэра и Правительства Москвы. Принять 
решение о способе голосования можно 
непосредственно в один из дней выбо-
ров — 9, 10 или 11 сентября. 

По результатам исследования так-
же становится понятно, что дистанци-
онное электронное голосование (ДЭГ) 
наиболее популярно у молодёжи: 61% 
респондентов в возрасте до 29 лет на-
мерены голосовать онлайн. По данным 
исследования, люди более старшего 
возраста также благосклонно относят-
ся к возможности дистанционного во-
леизъявления: 59% избирателей в воз-
расте 30-44 лет и 46% в возрасте 45-59 
лет планируют не ходить лично на из-
бирательные участки.

Одной из причин выбора электрон-
ного голосования специалисты назы-
вают высокую степень защищённости 
от любых вмешательств извне в про-
цесс волеизъявления. Как рассказы-
вает начальник управления по разви-
тию смарт-проектов Правительства 
Москвы Артём Костырко, вероятность 
подобрать ключ к системе онлайн-вы-
боров практически равна нулю.

А 26 августа с 8.00 до 17.00 состоит-
ся тестовое электронное голосование. 
Любой москвич сможет зайти на сайт 
mos.ru, получить на портале бюллетень 
и ответить на вопрос: «Какие улучше-
ния помогут сделать ваш район более 
комфортным?»

Во время теста москвичи могут озна-
комиться с нововведениями на выбо-
рах. Так, в этом году в связи с внедрени-
ем электронного списка избирателей из-
менился процесс голосования на участ-
ках: искать избирателя в списке будет не 
член избирательной комиссии, а специ-
альный сканер. Поэтому во время теста 
проверят не только систему онлайн-голо-
сования, но и электронный реестр изби-
рателей. Для этого в городе откроют 125 
мест голосования — по одному в каждом 
районе, где 9-11 сентября состоятся вы-
боры муниципальных депутатов. 

На участках избиратели также отве-
тят на вопрос о планах по развитию 
территорий. Все ответы будут учтены 
при планировании работ по программе 
«Мой район».

Валерий ПОПОВ

В акции «Миллион призов» 
уже готовы участвовать 

160 магазинов, 
кафе, театров и музеев

Бонусы, полученные по акции «Миллион призов», нужно будет обменять на промокоды и использовать их до 15 декабря 2022 года 
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Курьер 
пострадал 

на Заповедной
Днём 14 августа у 

дома 2 на Заповедной 
улице водитель «Тойо-
ты» сбил велосипедиста-
доставщика. Тот переез-
жал дорогу неподалёку 
от нерегулируемой «зе-
бры». Пострадавшего 
мужчину 27 лет госпи-
тализировали с рваной 
раной шеи.

Сбил 
самокатчика 
в Ярославском

Днём 16 августа води-
тель «Газели» поворачи-
вал во двор дома 107а 
на Ярославском шоссе. 
Из-за невнимательности 
он сбил мужчину 23 лет, 
который ехал по нере-
гулируемому переходу 
на электросамокате. Его 
увезли в больницу с пе-
реломом лодыжки.

Столкнулись 
на СВХ

Утром 17 августа юно-
ша за рулём «Киа» ехал 
по СВХ в сторону Сиг-
нального проезда. Из-за 
несоблюдения дистан-
ции около вл. 16, стр. 21, 
его машина врезалась 
в попутную легковуш-
ку ГАЗ. При аварии во-
дитель «Киа» получил 
травмы головы, пере-
лом ребра, ушиб груд-
ной клетки. 

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

На ул. Милашенко-
ва, вл. 2, и на пр. 
Добролюбова, 3, 
стр. 1, установи-

ли два спецконтейнера. В 
них автовладельцы в лю-
бое удобное время могут 
выбросить отслужившие 
свой срок покрышки. Из 
контейнеров старые шины 
увезут на переработку. 

Помог 
подмосковный 

завод
Заместитель главы упра-

вы Бутырского района 
Иван Собкалов рассказы-
вает, что раньше в районе 
не было пункта приёма ста-
рых покрышек. Их прини-
мали разве что в отдельных 
шиномонтажных фирмах. 
Чаще автомобилисты по-
просту выкидывали колё-
са на помойку, а то и во-
все оставляли на обочине 
дороги. 

— Мы обратились на 
Дмитровский завод РТИ, 
который занимается пе-
реработкой резины. Пред-
приятие поставило два кон-
тейнера. Вывозить их бу-
дут по мере наполнения. 
В ближайшее время уста-
новят ещё два контейнера 
для сбора шин: на проек-
тируемом проезде №1051 
и возле дома 14б на улице 
Милашенкова, — говорит 
Собкалов.

Чтобы 
не навредить 

природе
Если старую покрыш-

ку выбросить в обычный 
контейнер у дома, на пере-

работку она не попадёт. В 
пресс-службе «Хартии» — 
компании, которая выво-
зит отходы из СВАО, — по-
яснили, что шины являют-
ся опасным отходом. 

— Мы не сможем их от-
сортировать, как бутылки 
или консервные банки, 
чтобы затем направить на 
утилизацию, — пояснили 
в пресс-службе «Хартии». 

В перспективе старая 
шина, скорее всего, по-
падёт на мусорный поли-
гон. По словам волонтёра 
Всероссийского движения 
«РазДельный Сбор» Екате-
рины Ратниковой из района 
Отрадное, покрышки раз-
лагаются сотни лет, отрав-
ляя при этом окружающую 
среду вредными вещества-

ми, ведь при производстве 
шин используются нефте-
продукты. 

— Кроме того, в груде 
старой резины обожают 
селиться грызуны, кото-
рые переносят инфекци-
онные заболевания, опас-
ные для человека. Именно 
поэтому, кстати, в Москве 
запретили обустраивать в 
старых шинах клумбы, — 
рассказывает Екатерина.

Дробят 
и отделяют 
от металла

На Дмитровском заво-
де РТИ установлена специ-
альная линия по переработ-
ке шин. Дать вторую жизнь 
здесь могут не только по-
крышкам от легковушек и 
грузовиков, но и резине от 
тракторов и БелАЗов. Её раз-
мер может достигать 3 ме-
тров. Такие колёса сначала 
разрезают, а потом отправ-
ляют на переработку. Шины 
от легковушек и фур поме-
щаются на линии целиком.

— На линии из шин из-
влекают металлические 
шипы, металлический и 
текстильный корд, кото-
рые придают колёсам проч-

ность. После резину дро-
бят на кусочки размером 
от 1 до 4 миллиметров. Из 
них можно делать покрытие 
для спортивных площадок. 
Негативного воздействия 
на окружающую среду эта 
резина уже не оказывает, — 
рассказывает заместитель 
генерального директора за-
вода Ксения Ершова. 

Часть старой резины из-
мельчают до состояния по-
рошка. Его применяют при 
строительстве автодорог. 
Переработанная резина 
также нужна для произ-
водства стройматериалов. 
А шипы можно отправить 
на металлургические заво-
ды на переплавку.

Михаил КОФАНОВ, 
Роман НЕКРАСОВ

Без утилизации 
покрышки 

будут 
разлагаться 
сотни лет  

В Бутырском 
можно сдать 
старые шины 
на переработку

Лысую резину 
несите сюда

Ограбил прохожего 
в Лосиноостровском

Ночью у дома на Осташковской ули-
це к местному жителю подошёл незна-
комец, попросил прикурить, а затем бро-
сился на мужчину, вырвал у него рюкзак 
с деньгами и вещами и убежал. Вскоре 
был задержан 23-летний подозревае-
мый, ему может грозить до семи лет ли-
шения свободы.

Ударил знакомого ножом 
в Ярославском

К жителю Ярославского шоссе зашёл 
приятель. Они распивали спиртное, но по-

ссорились. Знакомый несколько раз уда-
рил хозяина ножом. От ран мужчина скон-
чался. Его обнаружили родственники. Зло-
умышленника задержали оперативники.  

Присвоила чужие деньги 
в Останкинском

Жительница улицы Широкой в банко-
мате на проспекте Мира нашла 15 тыс. 
рублей, которые кто-то забыл забрать 
из отсека выдачи. Женщину задержали, 
установив её личность с помощью камер 
видеонаблюдения. Уголовное дело на-
правлено Останкинской межрайонной 
прокуратурой в суд.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В приют для безнадзор-
ных животных «Дубовая 
Роща» привезли целый 
фургон отличных кормов. 
Координатором акции «Луч-
ший друг» стал центр кор-
поративного волонтёрства 
«ДаДобро».

В приюте сейчас содер-
жатся 674 собаки. Приют 
полностью обеспечен кор-
мами, но привезённые, как 
говорят волонтёры, «вкус-
няшки» позволят разно-
образить рацион питомцев.

— Если такой корм сме-
шать с обычным, еда для 
собачек будет вкуснее, — 

говорит старший волонтёр 
приюта Елена Дмитриева.

К акции «Лучший друг» 
может присоединиться лю-
бой желающий. Впрочем, 
побаловать бездомных чет-
вероногих можно и не до-
жидаясь специальных ак-
ций. Три приюта, находя-
щиеся в округе, всегда с 
радостью ждут волонтёров. 

Адреса приютов: «Дубо-
вая Роща» — пр. Дубовой 
Рощи, вл. 23-25; «Искра» 
— ул. Искры, вл. 23а; «Крас-
ная сосна» — ул. Красная 
Сосна, 30.

Галина ПОГОДИНА

Собаки в останкинском приюте вволю полакомятся
Ро
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Для удобства автовладельцев контейнер на улице Милашенкова расположен неподалёку от шиномонтажных мастерских

В «Дубовую Рощу» волонтёры привезли целый 
фургон отличных кормов
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Жи т ел и дома 
16, корп. 1, на 
улице Лётчи-
ка Бабушкина 

пожаловались в редакцию 
на неработающий лифт: за-
тянулся срок его замены. 
Куда обращаться, если в 
многоэтажке не работа-
ет подъёмник, выясняла 
корреспондент «ЗБ».

Затянул 
со сроками

Мария Евдокимова жи-
вёт на девятом этаже дома. 
Именно она с мужем за-
била тревогу, когда лифт 
не запустили в обещан-
ный срок.

— Мы точно не знали, 
куда обращаться, поэто-
му писали везде, — расска-
зывает она. — Когда оста-
вили жалобу на портале 
mos.ru, нам позвонили на 
следующий же день. А по-
том пришла комиссия, и 
лифт вскоре запустили. 

Как пояснил руково-
дитель «Жилищника Ба-
бушкинского района» 
Дмитрий Мирошничен-
ко, проблема была в не-
радивом монтажнике: тот 
затянул с подключением 
систем. 

— Лифт меняли по про-
грамме капитального ре-
монта, поскольку истёк 
срок его службы — 25 лет. 
В этом случае жаловаться 
можно сразу заказчику ра-
бот — в Фонд капремонта, 
— пояснил Мирошничеко.

Сразу обратитесь 
в УК

О другой неприятной си-
туации с лифтом написа-
ли в соцсетях жители дома 
на Складочной улице: «На 
нужном этаже лифт оста-
новился, но двери не от-
крылись, после чего лифт 
с огромным ускорением 
полетел вниз».

Как рассказала и.о. гла-
вы управы района Марьи-
на роща Александра Фаде-
ева, с проблемой разбира-

лась управляющая компа-
ния дома. 

— Оказалось, что при 
движении кабины с 12-го 
этажа на 10-м этаже срабо-
тал датчик безопасности. В 
этот момент кабина дёрну-
лась; вероятно, это жители 
и приняли за падение. Но 

на самом деле лифт про-
ехал два этажа, остановил-
ся и открыл двери, — рас-
сказала она.

По мнению техниче-
ских специалистов, сбой 
мог произойти из-за того, 
что на одном из этажей 
кто-то пытался открыть 
двери лифта руками в мо-
мент движения подъёмни-
ка или одна из деталей ка-
бины зацепила замок две-
рей в шахте. По словам Фа-
деевой, после этого случая 
лифт обследовали и прове-
ли внеплановый ремонт: 

деталь, которая могла быть 
причиной сбоя, заменили. 

— Но если в вашем доме 
что-то не в порядке с лиф-
том, обращайтесь сразу в 
управляющую компа-
нию, которая отвечает за 
его эксплуатацию, — доба-
вила Александра Фадеева.   

Проверки 
проходят 

раз в месяц
В компании «Мослифт» 

рекомендуют не пользо-
ваться подъёмником, если 
он кажется вам ненадёж-
ным. Если в кабине нет 
света, странные запахи, за-
ходить туда не стоит. Сооб-
щите об этом диспетчеру, 
нажав кнопку вызова, рас-
положенную внутри лиф-
та. Или оставьте заявку по 
телефону единого диспет-
черского центра.

Электромеханики про-
веряют узлы безопасно-
сти пассажирских подъём-
ников каждый месяц. При 
этом лифт считается пол-
ностью безопасным, ведь 
кабина держится на не-
скольких тросах: их может 
быть от трёх до 10 штук.

— Вероятность того, что 
оборвутся все сразу, ис-
ключена, — подчеркнули 
в пресс-службе «Мослиф-
та». — Но даже если пред-
ставить, что это произой-
дёт, лифт удержат специ-
альные ловители. Они за-
клинят направляющие, 
расположенные с двух 
сторон кабины по всей 
высоте лифтовой шахты.

Если лифт по какой-то 
причине застрял, ремонт-
ники обязаны вызволить 
пассажира в течение 30 ми-
нут с момента его обраще-
ния к диспетчеру. 

На техническом обслу-
живании АО «Мослифт» 
находятся лифты в рай-
онах Лианозово, Север-
ный, Марфино, Марьина 
роща, Южное Медведко-
во. Лифты в других рай-
онах СВАО обслуживает 
ООО «СП Практика».  

Анастасия 
ШУРКАЕВА

  Единый диспетчерский 
центр: (495) 539-5353.
Фонд капитального ремонта 
многоквартирных домов 
г. Москвы: просп. Мира, 9, 
стр. 1, тел. (495) 695-6420. 
Эл. почта: fkr@dom.mos.ru

Дёрнулся — и вдруг застрял
Как действовать, если с лифтом что-то не так

Пассажиров 
должны 

вызволить 
в течение 
получаса
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ЛЁД ТРОНУЛСЯ

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников 
сообщил, что в самые бли-
жайшие годы бывший ки-
нотеатр «Полярный» пре-
вратится в районный куль-
турный центр. Во-первых, 
это записано в адресной 
инвестиционной програм-
ме Москвы на 2021-2024 
годы. Во-вторых, такие 
планы подтвердили в Де-
партаменте строительства 
г. Москвы.

— С начала двухтысяч-
ных кинотеатр «Поляр-
ный» стоит «недорекон-
струированным». Выросло 
уже целое поколение, ко-
торое не помнит его иным. 
Как зачастую бывает с та-
кими местами, «Поляр-
ный» оброс городскими 
легендами, где уже зача-
стую не ясно, где прав-
да, а где вымысел, — рас-
сказывает Алексей Ша-
пошников. — В 2014 году 
я стал депутатом Мосгор-
думы от районов Север-
ное Медведково, Южное 
Медведково и Свиблово. 
Ещё в период избиратель-
ной кампании стало ясно, 
что «Полярный» надо до-
страивать: на этом наста-
ивали жители. Но делать 
просто кинотеатр — так 
себе идея в наше время. 
А вот трансформировать 

его в настоящий район-
ный культурный центр — 
это другое. Именно с та-
ким предложением в да-
лёком 2015 году я обратил-
ся к жителям. И они меня 
поддержали.

Планировалось, что 
работы завершатся в 2017 
году. Но клубок имуще-
ственно-правовых отно-
шений, текущего состо-
яния несущих конструк-
ций и инженерных сетей 
оказался слишком запу-
тан. Неоднократно возвра-
щались к этому вопросу, в 
том числе при обсуждении 
с депутатами района Юж-
ное Медведково.

По словам Шапошнико-
ва, в августе 2021 года «По-
лярный» был передан на 
баланс «Парка Яуза». На-
чалась работа над концеп-
цией культурно-досугово-
го центра с функцией ки-
нопоказа.

— Мы с командой дер-
жим этот вопрос на по-
стоянном контроле. По-
лярная улица — стержень, 
или, если хотите, хребет 
Медведкова. Району ну-
жен современный куль-
турно-досуговый центр. 
Всё у нас получится! — 
уверен Алексей Шапош-
ников.

Александр ЛУЗАНОВ

Кинотеатр «Полярный» 
получит второе рождение

Из-за жары в столице 
объявлен чрезвычайно вы-
сокий уровень пожарной 
опасности. Он действует 
до 22 августа, но в зави-
симости от погоды может 
быть продлён.

В этих условиях в СВАО 
временно приостановлена 
работа мангальных зон. 
Усилено патрулирование 
территорий лесопарков 
сотрудниками Департа-
мента ГОЧСиПБ, МЧС, 
полиции, жилищников 
и представителями обще-
ственных пунктов охра-
ны порядка. Также на де-
журстве находятся 53 по-
ливомоечные машины, 

ещё 10 единиц резервной 
техники приведены в го-
товность. Об этом сооб-
щил начальник Управле-
ния по СВАО Департамен-
та  ГОЧСиПБ г. Москвы 
Сергей Строев.

— Просим жителей со-
блюдать меры безопасно-
сти, ни в коем случае не 
разводить открытый огонь 
в парках и скверах, а так-
же не бросать непотушен-
ные окурки. В последнее 
время именно из-за окур-
ков происходит всё боль-
ше пожаров на балконах и 
в мусоропроводах жилых 
домов, — отметил Строев. 

Ксения ФИРСОВА

Москвичей предупредили 
о высоком риске 

возникновения пожаров

ВНИМАНИЕ!

О любых неполадках можно сообщить диспетчеру, 
при необходимости он вызовет специалиста по ремонту

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Почти 40 учрежде-
ний здравоохране-
ния общей площа-
дью более 345 ты-

сяч кв. метров планируют 
достроить в столице в этом 
году. В это число входят 11 
поликлиник, 7 больнич-
ных корпусов, одна под-
станция скорой помощи, 
а также вертолётные пло-
щадки. Всего же с 2022 по 
2024 год в столице постро-
ят около 1 млн кв. метров 
медицинских объектов.

Что строят 
сегодня

Сейчас в Москве идёт 
строительство лечебно-ди-
агностического комплекса 

Центра им. А.С.Логинова, 
детского и лучевого корпу-
сов Московского много-
профильного клиническо-
го центра «Коммунарка», 
лечебно-диагностическо-
го комплекса инфекцион-
ной клинической больни-
цы №1, многопрофильно-
го лечебного комплекса в 
детской городской клини-
ческой больнице святого 
Владимира, травматолого- 
ортопедического корпу-
са городской клинической 
больницы №31.

Поликлиники возво-
дят в соответствии с но-
вым московским стандар-
том. Один из основных его 
принципов — интуитив-
но понятная навигация. 

Самые востребованные 
кабинеты располагаются 
на нижних этажах, менее 
востребованные и админи-
стративные — на верхних. 
Поликлиники для взрос-
лых оформляются в синих 
тонах, детские — в зелёных. 

Экстренную 
помощь окажут 
ещё быстрее

На территориях пяти 
больниц в разных частях 
города возводят скоропо-
мощные стационарные 
комплексы. Работы идут 
в ГКБ им. В.В.Вересаева 
(ул. Лобненская, 10), в 
НИИ скорой помощи им. 
Н.В.Склифосовского (Боль-
шая Сухаревская пл., 3), в 
ГКБ им. С.П.Боткина (2-й 
Боткинский пр., 5), в ГКБ 
№15 им. О.М.Филатова (ул. 
Вешняковская, 23) и в ГКБ 
им. В.М.Буянова (ул. Ба-
кинская, 26).

Появится и шестой ком-
плекс: под него переобору-
дуют уже существующее 
здание в городской кли-
нической больнице №1 им. 
Н.И.Пирогова на Ленин-
ском просп., 10, корп. 7.

Поступивших пациен-
тов будут сразу распреде-
лять по трём категориям. 
Тем, кого привезли в тя-
жёлом состоянии, присво-
ят «красную» категорию, 
при состоянии средней тя-
жести — «жёлтую». А тем, 
кто находится в стабиль-
но удовлетворительном 
состоянии, — «зелёную». 
Таким образом, вовремя 
разделив потоки, врачам 
удастся быстрее начать ле-
чение. 

Комфорт для 
паллиативных 
пациентов

В конце прошлого года в 
Северо-Восточном округе 

после капремонта открыл-
ся новый корпус Москов-
ского многопрофильно-
го центра паллиативной 
помощи (ул. Двинцев, 6, 
стр. 1). Это трёхэтажное 
здание площадью 5,2 ты-
сячи кв. метров с совре-
менным оборудованием и 
с красивой, удобной мебе-
лью. Новый корпус боль-
ше похож не на больницу, 
а на пансионат с простор-
ными холлами и уютным 
сквером. 

В здании обустроены 
комфортные палаты, рас-
считанные на одного-че-
тырёх человек. В каждой 
палате — отдельный сан-
узел, подъёмник, много-
функциональные крова-
ти с электроприводом. От 
соседей по палате при не-
обходимости можно от-
городиться потолочными 
шторами.  

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Больниц и поликлиник 
становится больше

В Центре паллиативной 
помощи на улице Двинцев 

сделали комфортные палаты 
с современным оборудованием
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Читайте «Звёздный бульвар» 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно чи-
тать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются 
статьи из свежего номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. 
Тематика прежняя: общественно-политическая и 
хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на наш ка-
нал можно по ссылке t.me/zb_svao.

В этом году в Москве достроят 
40 объектов здравоохранения 

ВОПРОС — ОТВЕТ

На месте пустыря 
на улице Грекова 

планируют сделать 
фестивальную 

площадку

Что будет на 
месте пустыря, 
оставшегося по-

сле сноса торгового цен-
тра у нижнего входа в ме-
тро «Медведково»? 

Татьяна Серафимовна, 
ул. Тихомирова

Как сообщил «ЗБ» замести-
тель префекта СВАО Борис Ан-
дреев, на этом месте планиру-
ют сделать площадку для фе-
стивалей.

— В рамках реализации про-
граммы «Мой район» по адре-
су: улица Грекова, владение 
3Ж, Департаментом торговли и 
услуг города Москвы разрабо-
тано проектное предложение 
по размещению фестивальной 
площадки. По итогам голосо-
вания на портале «Активный 
гражданин» большинство ре-
спондентов поддержали дан-
ное предложение, — отмечает 
Борис Андреев. — Проектом 
предусмотрено размещение 
зоны торговли, анимации, сце-
ны для показа представлений, 
бесплатного катка в зимнее 
время и роллердрома в летнее 
время. В рамках комплексно-
го благоустройства на терри-
тории фестивальной площад-
ки будут размещены малые 
архитектурные формы, такие 
как парковые скамьи, урны, 
велопарковки, а также прове-
дены работы по декоративно-
му озеленению и освещению.

Заместитель префекта до-
бавил, что в рамках фестива-
лей «Московские сезоны» жи-
тели смогут посещать здесь 
бесплатные творческие, ку-
линарные, театральные ма-
стер-классы и спортивные 
программы.
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Корпус Московского многопрофильного центра паллиативной помощи 
на улице Двинцев капитально отремонтировали

Стационар оснастили многофункциональными кроватями 
с электроприводом
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Скоро новый учеб-
ный год. Но не каж-
дый родитель может 
купить ребёнку все 

необходимые принадлеж-
ности, качественный ра-
нец, форму. Особенно труд-
но многодетным семьям, 
родителям с детьми-инва-
лидами, мамам и папам, ко-
торые воспитывают малы-
шей в одиночку. В нашем 
округе им помогает бла-
готворительное общество 
«Лось» на ул. Проходчи-
ков, 12. 

Пригодится 
деловая одежда
Общество «Лось» соз-

дала больше 25 лет назад 
жительница СВАО Галина 
Гришина. Сейчас на попе-
чении общества около 300 
семей не только из окру-
га, но и со всей Москвы. 
Волонтёры ведут для де-
тей творческие занятия — 
от резьбы по дереву до ин-
дийских танцев, есть даже 
небольшая киностудия. А 

несколько комнат в поме-
щении на улице Проход-
чиков выделили под пункт 
сбора вещей и продуктов. 
Круглый год сюда можно 
принести одежду, обувь, 

мелкую бытовую технику, 
продукты с длительным 
сроком хранения. Сейчас 
же особенно востребова-
ны школьные принадлеж-
ности. 

— Пригодятся канцеляр-
ские товары: тетрадки в ли-
нейку и клетку разной тол-
щины, пеналы, ручки, фло-
мастеры, линейки, обложки 
для учебников и так далее. 

Очень нужны вместитель-
ные портфели. Из одежды 
— строгие брюки, юбки, 
пиджаки, спортивные ко-
стюмы, а также  обувь: улич-
ная и на сменку, — расска-
зывает Галина Гришина.

Вещи могут быть не но-
выми, но обязательно чи-
стыми, в хорошем состо-
янии. 

Полная сумка 
шоколада

Поскольку «Лось» дей-
ствует в округе давно, у об-
щества уже есть постоян-
ные помощники. 

— Одна женщина уже на 
протяжении пяти лет пе-

ред 1 сентября приносит 
полную сумку шоколада, — 
говорит руководитель фон-
да. — А на днях молодой 
человек принёс несколько 
десятков наборов цветных 
карандашей, ручек, красок, 
пластилина, кисточек, упа-
ковок тетрадей. Узнал о нас 
по сарафанному радио. Рас-
сказал, что сам из много-
детной семьи и помнит, как 
трудно было родителям со-
брать всех в школу. 

Первоклассники из се-
мей подопечных получают 
наборы, в которых есть всё, 
что нужно для школы. Их 
жертвуют благотворители. 
Ребятам другого возраста 
адресно передают то, чем 
поделились жители, в зави-
симости от потребностей. 

Оксана МАСТЮГИНА

  Помочь собрать детей 
в школу может каждый. 
Пункт приёма открыт ежедневно 
с 18.00 до 21.00. 
Уточнить подробности можно 
по тел. 8-916-595-5088. 
Страница общества в Интернете:
vk.com/blagolos

Вещи могут 
быть не новыми, 
но обязательно 
в хорошем 
состоянии

Нужны канцтовары и рюкзаки
В Ярославском помогают малообеспеченным семьям собрать детей в школу

«ЗБ» уже писал о благо-
творительном фонде «Со-
рок сороков», который по-
могает жителям Донбасса. 
Примерно раз в месяц ди-
ректор фонда Екатерина 
Кузнецова с улицы При-
швина сопровождает гума-
нитарный конвой из Мо-
сквы в Донецк.

— Недавно мы достави-
ли медикаменты в амбула-
торию и больницу города 
Комсомольское в Старобе-
шевском районе ДНР. Здесь 
ежедневно обслуживают 
до 300 человек, а обеспече-
ние слабое, поэтому врачам 
приходится нелегко, — рас-
сказывает Екатерина Куз-
нецова. — Мы продолжаем 
сбор медикаментов и обо-
рудования.

А жителям Докучаевска 
Волновахского района на 
этот раз удалось привезти 
объёмные продуктовые на-
боры — более 14 кг каждый.

— На пожертвования не-
равнодушных людей мы за-
купили по два вида рыбных 
и мясных консервов, шесть 
видов круп, макароны, рас-
тительное масло, чай, пе-

ченье, сгущённое молоко 
и другие продукты, — по-
делилась Екатерина.

Рассказали в фонде и о 
том, как помогли ферме-
ру Сергею из Докучаевска.

— У него срывался посев-
ной сезон: закупленные на 
Украине семена не достави-
ли, деньги зависли в банке. 
Мы срочно организовали 
сбор семян подсолнечни-
ка и доставили их фермеру 
в мае вместе с нашим гума-
нитарным грузом, — гово-
рит Екатерина. — Фермер 
самостоятельно размини-

ровал своё поле и успел его 
засеять. В начале августа 
он прислал нам видео, где 
рассказал, что погода бла-
гоприятствует хорошему 
урожаю. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

  Принять участие в сборе 
гуманитарной помощи 
может каждый. Подробная 
информация на странице 
фонда «ВКонтакте» 
vk.com/fond_soroksorokov 
и в Телеграм-канале 
t.me/bfsoroksorokov.  
Эл. почта: 
fond@soroksorokov.ru

Благотворительный фонд 
собирает помощь для больниц ДНР
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Галина Гришина собирает наборы из школьных принадлежностей и милых подарков, 
которые принесли в фонд «Лось» неравнодушные жители

Гуманитарные грузы в Донбасс добровольцы фонда 
«Сорок сороков» отвозят каждый месяц
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Об уходе из России заявили 
многие обувные бренды. 
Не исчезнут ли с прилав-
ков модные туфли и каче-

ственные сапоги, выясняла кор-
респондент «ЗБ». 

Первые поступления 
с московской фабрики

В торговом центре на проспекте 
Мира в Ростокине больше десят-
ка магазинов обуви. Один из них 
продаёт мужские и женские туф-
ли, ботинки, ботильоны и сапоги 
мировых брендов. На полках уже 
выставлена осенняя коллекция. 

— Неужели везут туфли из Ита-
лии, Франции и Германии? — 
спрашиваю я.

— Везут из Китая, Турции и 
других стран, где европейские 
бренды давно шьют свою обувь. 
Так что санкции здесь ни при чём, 
— отвечает продавец Снежана.

По словам консультантов, 
 обувь подорожала. Но чтобы со-
хранить покупательский спрос, 
магазин предлагает скидки от 
30 до 70%. 

Захожу в другой сетевой мага-
зин, где продают в основном не-
дорогую обувь. Вот, например, 
ботинки за 839 рублей и сапоги 
за 999 рублей, производство ки-
тайское.

— Распродаём остатки. Россий-
ский собственник купил всю сеть 
у иностранного владельца. Скоро 
у нас на полках будет обувь толь-
ко отечественных производите-
лей, — говорит работница тор-
гового зала.

Она показывает первые поступ-
ления: детская обувь из натураль-
ной кожи, сделанная на москов-
ской фаб рике. Цена приемлемая, 
внешний вид не хуже, чем у им-
портной, дизайн современный. 

Сырья и фурнитуры 
хватает

По данным Минпромторга, 
у нас в стране около 1,6 тысячи 
обувных производств. Наиболее 
крупные — в Москве и Подмоско-
вье, Санкт-Петербурге, Челябин-
ске, Тверской области, Красно-
дарском и Ставропольском краях. 

— Сырья для них достаточно, 
российские производители кожи 
выпускают широкий ассорти-
мент. Хватает и на экспорт. Фур-
нитуру немного делают у нас, а 
большую часть везут из стран 
Азии, — рассказала директор 
Российского союза кожевников 
и обувщиков Александра Андру-
накиевич.

Не прекращали работу и со-
вместные с иностранными ин-

весторами предприятия. Напри-
мер, по данным Минпромторга, 
в дагестанском Буйнакске дей-
ствует российско-итальянская 
фабрика. На ней недавно запу-
стили станок по литью подошвы, 
разработанной известным ита-
льянским дизайнером Луиджи 
Брилянтини.

Отечественное 
производство растёт
Организатор ежегодной мо-

сковской международной выстав-
ки обуви «Еврошуз» Анастасия 
Корнильева считает, что слухи 
о повальном уходе иностранных 
брендов обуви из России сильно 
преувеличены.

— С 30 августа по 2 сентября к 
нам на выставку снова приедут 
почти все прежние производите-
ли и поставщики обуви из Герма-
нии, Италии, Португалии, Испа-
нии, Турции, Австрии, Франции, 
Словении, Финляндии, Польши, 
Швейцарии и Швеции, а также из 
Австралии, Бразилии, Израиля и 
США. Их российские представи-

тельства продолжают работать. И 
свои новые коллекции они пока-
зывают у нас даже раньше, чем у 
себя на родине, — поясняет она.

Чтобы отечественные обувные 
предприятия могли с ними кон-
курировать, нашу кожевенно-
обувную промышленность под-
держивают на государственном 
уровне. Минпромторг, к приме-
ру, ввёл нулевые пошлины на ряд 
химикатов, необходимых для из-
готовления обуви. 

— Обувное производство в пер-
вом полугодии выросло на 7,3%, 
поэтому мы прогнозируем увели-
чение количества модных брендов 
на российском рынке, — сообщи-
ли в пресс-службе Минпромторга. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Итальянские 
туфли 

из Китая
Как обстоят дела в магазинах обуви

ЧТО ПРОИСХОДИТ
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Чтобы сохранить покупательский спрос, многие магазины предлагают скидки

В Дагестане 
недавно запустили 
станок по литью 

подошвы 
итальянского 
дизайнера
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Владимир Фёдоро-
вич Сидоркин 73 
года проработал в 
научно-исследова-

тельском институте, кото-
рый находится в районе Ро-
стокино и сегодня называ-
ется ГосНИИП. Говорит, 
что начальство о пенсии 
даже не заикалось. Но он 
сам решил: пора, 1 сентя-
бря уйдёт. 91 год всё-таки.

Начинал 
с крохотных 
трубочек

Из родного института 
Владимир Фёдорович ухо-
дил на три года в армию, 
сюда и вернулся. А начинал 
в 15 лет учеником токаря. 
Свой первый рабочий день, 
4 января 1946 года, помнит 
в мельчайших подробно-
стях. В цехе на 6-м этаже 
два токарных станка стоя-
ли — просто загляденье! Но 
его подвели к настольному 
станочку и сказали: освой 
пока вот этот, «часовой».

Вытачивал он на нём 
крохотные детали — по-
лые трубочки полсанти-
метра длиной, внешний 
диаметр 0,8 мм, внутрен-
ний — 0,4 мм.

— Я за смену штук по 
пятьдесят их делал, — го-
ворит мастер. — А поло-
жишь дневную норму на 
ладонь — этих деталей и не 
видно совсем.

Ученическая зарплата 
— 150 рублей в месяц, при 
этом после войны бухан-
ка хлеба на базаре стоила 
400 рублей.

— Но тем, у кого отцы на 
фронте погибли, выдава-
ли бесплатные талоны на 
обед, — вспоминает Вла-
димир Фёдорович, — так 

что мы с другом Мишкой 
всегда были сыты.

В 1943 году под Запоро-
жьем погиб его отчим, а 
родной отец был репрес-
сирован в 35-м, в лагере за-
болел туберкулёзом и через 
два года умер.

Дорос 
до классного 
инженера

К началу 60-х годов Си-
доркин стал токарем экс-

тра-класса. На предпри-
ятии — почёт и уважение. 
Окончил Всесоюзный за-
очный политехнический 
институт, перешёл в ин-
женеры и там дослужился 
до высших категорий. Объ-
ездил по служебным делам 
всю страну.

Но в последние годы воз-
никла острая потребность 
в рабочих. И Сидоркин по-
казал, что не разу чился ру-
ками работать. Слесарем-
сборщиком радиоаппара-
туры электронных прибо-
ров стал отменным. 

Вот только в последнее 
время тяжело ему стало с 
Бакинской, с юга Москвы, 
каждый день ездить на про-
спект Мира.

— Встаю в полпятого, без 
пятнадцати семь я в инсти-
туте, — рассказывает Вла-
димир Фёдорович. — И так 
четыре дня в неделю. Весь 
рабочий день на ногах: сле-
сарю-сборщику некогда си-
деть.

«Буду на даче 
помидоры 
растить»

Семь лет назад он похо-
ронил жену, как-то освоил-
ся жить один. Сам себе го-
товит, стирает, в доме при-
бирает. Дочка с мужем ча-
сто бывают в гостях.

— Владимир Фёдорович, 
на пенсии скучать не буде-
те? — спросил я его.

— Единственное, о чём 
жалею, так это о коллек-
тиве. Золотой у нас коллек-
тив, — ответил он. — А ску-
чать некогда. У меня дача 
под Дмитровом, буду там 
помидоры с огурцами рас-
тить…

Михаил ПЕТРОВ

До 90 лет работал в цехе
Слесарь-сборщик радиоаппаратуры с проспекта Мира — человек-эпоха

Свой первый 
рабочий день 
Владимир 
Сидоркин 
помнит 

в мельчайших 
подробностях

Коллектив института признателен Владимиру Фё-
доровичу Сидоркину за неутомимый, добросовест-
ный труд и отеческое отношение ко всем, кому по-
счастливилось работать рядом с ним все эти годы

ОТ ДУШИ

«Мисс 
Студенчество 

Москвы» учится 
в Ярославском
Студентка Московского 

государственного строи-
тельного университета на 
Ярославском шоссе Аида 
Закавова стала лучшей на 
кастинге «Мисс Студенче-
ство города Москвы-2022». 
Она учится на факультете 
гидротехнического и энер-
гетического строительства, 
перешла на пятый курс. 

На пути к победе конкур-
санткам предстояло выпол-
нить ряд заданий. Одним из 
ключевых, по словам Аиды, 
стало дефиле. 

— Мы должны были пока-
зать, что умеем держаться 
на сцене, ходить на каблу-
ках. Но вовсе не в бальных 
платьях. Все конкурсантки 
были одеты одинаково — в 
футболки и джинсы, — что-
бы у всех были равные воз-
можности.  

А самым ярким и волную-
щим этапом для Аиды стал 
творческий номер. Она по-
казала современный танец. 

— Я занимаюсь хореогра-
фией с четырёх лет, а сей-
час руковожу танцеваль-
ным коллективом B&G в 
университете, — добавила 
победительница. 

Осенью студентка из 
СВАО будет представлять 
столицу уже на всероссий-
ском конкурсе. Предпо-
ложительно он пройдёт в 
Ставрополе. Там девушке 
предстоит выполнить не 
только интеллектуальные 
и творческие задания, но и 
сдать нормы ГТО. Впрочем, 
Аиду это не пугает: спортив-
ная подготовка у неё хоро-
шая. Она участница сбор-
ной факультета по ритми-
ческой гимнастике, а ещё 
любит играть в баскетбол. 

Лия ЛЬВОВА
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07
02 В лектории «Здоровая 

Москва» на главной сце-
не парка «Таганский» 27 
августа в 16.00 пройдёт 
дискуссия «Как вырас-
тить здорового ребён-
ка». Беседовать о том, 
как избежать ошибок 
в разные этапы взрос-
ления и становления 
личности ребёнка, бу-
дут главный педиатр 
Москвы, главный врач 
детской больницы им. 
З.А.Башляевой Исмаил 

Османов и автор бест-
селлеров по психологии, 
практикующий психо-
лог, мама шестерых де-
тей, блогер Лариса Сур-
кова. Известная телеве-
дущая Оксана Фёдорова 
выступит модератором 
беседы и поделится лич-
ным опытом.

Бесплатная регистра-
ция на сайте Департамен-
та здравоохранения Мо-
сквы в разделе «Здоровая 
Москва».

Как вырастить ребёнка 
здоровым, 

обсудят в Таганском парке

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Яр
ос

ла
в 
Чи

нг
ае

в
Из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

В ростокинском институте приборостроения Владимир Фёдорович Сидоркин трудился 73 года

Владимир Фёдорович в годы армейской службы 
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«ЗБ» можно читать 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного окру-
га можно читать в мессенджере Теле-
грам. Здесь пуб ликуются статьи из све-
жего номера газеты и заметки, только 
что написанные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйствен-
ная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Н 
а Поклонной горе 
27 августа пройдёт 
20-й Московский 
фестиваль прес-

сы. В нём примут участие 
больше 50 СМИ Москвы, 
в том числе издательский 
дом «Звёздный бульвар», 
который выпускает и нашу 
газету.

Примем вопросы 
и предложения
Шатры участников и сце-

ну фестиваля найти не-
сложно: они будут распо-
ложены недалеко от стан-
ции метро «Парк Победы», 
на аллее по направлению 
к Центральному музею 
Великой Отечественной 
 войны.

Наших читателей мы 
ждём у стенда с логотипом 
издательского дома «Звёзд-
ный бульвар». На входе бу-
дет стоять куб для приёма 
вопросов, жалоб и пред-
ложений. За год редакция 
получает их около 5 тысяч, 
помогая жителям Северо-
Восточного, Северо-Запад-
ного, Северного, Восточно-
го и Юго-Восточного окру-
гов решать возникающие у 
них проблемы в сфере ЖКХ, 
транспорта, здравоохране-
ния... 

Кроме того, на нашем 
стенде будут представле-
ны пять столичных при-
ютов для животных, кото-
рым помогает редакция, 

— «Дубовая Роща», «Крас-
ная сосна», «Искра», Кожу-
ховский приют и приют на 
Машкинском шоссе.

Расскажем 
о работе 

спасателей…
Для гостей фестиваля 

мы подготовили и развле-

кательную программу, ко-
торую проведут наши спе-
циальные гости. В 16.00 в 
шатре «Бизнес & Digital» 
можно будет послушать 
лекцию спасателя-добро-
вольца «СпасРезерва», ав-
тора книги «30 нажатий, 2 
вдоха. Как спасают жиз-
ни» Екатерины Митряко-
вой, которая уже много лет 
на добровольных началах 

спасает попавших в беду 
людей и животных. Она 
расскажет о том, что это 
за люди — спасатели, а так-
же даст практические со-
веты по выживанию в ме-
гаполисе.

В 17.00 в шатре «Спорт и 
здоровье» выступит Гри-
горий Манёв — кинолог, 
теле- и радиоведущий, из-
вестный многим зрите-

лям благодаря телепере-
даче «Планета собак». Он 
расскажет о том, как сде-
лать так, чтобы питомец ра-
довал не только хозяев, но 
и окружающих его людей.

…и станцуем 
вместе латину!

А в 20.15 на сцене фести-
валя пройдёт открытый 

урок по латине. Его про-
ведёт Эдди Иоасми Мора-
лес Солорзано — кубинец, 
инструктор по латинским 
танцам проекта «Москов-
ское долголетие» и профес-
сиональный танцор кубин-
ских фестивалей, приехав-
ший в Москву вслед за сво-
ей возлюбленной.

Мария 
ГОРБУНОВА

Советы 
по воспитанию 

питомцев 
даст кинолог 
и телеведущий 

Григорий 
Манёв

Встречаемся у стенда 
«Звёздного бульвара»

На Поклонной горе пройдёт Фестиваль прессы

10
62

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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а 
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че
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о

Кубинец Эдди Иоасми Моралес Солорзано сегодня живёт в Бутырском районе и преподаёт танцы участникам проекта «Московское долголетие»
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В 
широкий прокат 
этим летом вышел 
фильм-катастрофа 
«Одна» режиссёра 

Дмитрия Суворова, осно-
ванный на реальных собы-
тиях. Заметную роль сы-
грал актёр Сергей Белов, 
который много лет прожил 
в Алексеевском районе. 

В сериал «Школа» 
сначала не взяли

— Сергей, свою пер-
вую большую роль вы 
получили в нашумевшем 
сериале «Школа» Вале-
рии Гай Германики. Как 
попали на съёмки?

— Изначально я про-
ходил кастинг на друго-
го персонажа, но меня 
не взяли. Буквально че-
рез пять минут после того 
как я ушёл из студии, мне 
перезвонили и предложи-
ли пройти пробы на роль 
Королёва… Съёмки про-
ходили в реальной шко-
ле на Юго-Востоке Мо-
сквы. Снимали в классах, 
коридорах, учебный про-
цесс при этом не преры-
вался. У нас не было как та-
ковых гримёрных и специ-
альных комнат, где можно 
отдохнуть в перерывах. Ра-
ботать это не мешало. Мы 
много времени проводили 
вместе и получали энергию 
от общения друг с другом. 

— В вашей фильмогра-
фии уже более 40 работ. 
На съёмках случались 
нештатные ситуации?

— Конечно. Например, 
для сериала «Шакал» сни-
мали сцену, где я еду на ма-
шине и меня останавли-
вает инспектор ГИБДД. Я 
вышел из машины и уви-
дел, что из-под капота ва-
лит чёрный дым. К сча-
стью, обошлось без по-
следствий, сгорела толь-
ко проводка.

— А что вам боль-
ше всего запомнилось 
на съёмках фильма 
«Одна»?

— Снимали в Перм-
ской области. Мы летали 
на настоящем вертолёте 

Ми-8. Это были непереда-
ваемые эмоции! Я даже не 
мог представить, что ког-
да-нибудь у меня появится 
такая возможность.

Научились ждать 
своего часа

— Вы родились в 
городе Александрове 
Владимирской области, 
а учились во ВГИКе, 
в мастерской Алексея 
Баталова. Как прошла 
ваша первая встреча?

— Я не знал, что имен-
но он набирает актёров к 
себе на курс. Приехал на 
экзамен 3-го тура, зашёл в 
 аудиторию — там большая 
комиссия. Я отчитал про-
грамму, вышел в коридор, 
и ребята завалили меня во-
просами: «Как Баталов? 
Как он реагировал?» И тут 

я понимаю, что от волне-
ния его даже не заметил: 
он сидел в самом углу.

— А каким Алексей 
Владимирович был 
в жизни?

— Он был очень скром-
ным. Никогда не повышал 
голос, никого не отчиты-
вал. Наш мастер прививал 
нам вкус к профессии и 
добивался того, чтобы мы 
осознали, кто такой ак-
тёр и в чём его миссия. На 

1-м курсе он сказал: «Ре-
бята, в этой профессии 
нужно научиться самому 
главному — ждать своего 
часа». Человеком он был 
совершенно невероятным. 
Очень трепетно относил-
ся не только к своему кур-
су, но и вообще ко всему 
институту. Если кому-то 
из студентов требовалась 
помощь, всегда помогал. 
Бывало, даже искал спон-
соров для тех ребят, кто 
учился на платном месте. 

На проспекте 
Мира играли 
в бильярд

— Вы довольно много 
лет жили в СВАО. Какие 
места оставили след 
в вашей памяти? 

— Когда я учился во 
 ВГИКе, почти каждый 

день мой маршрут прохо-
дил от улицы Бориса Га-
лушкина до улицы Виль-
гельма Пика. До сих пор 
люблю ВДНХ — это насто-
ящее место притяжения. 
Мы часто с институтски-
ми друзьями ходили туда 
играть в бильярд — клуб 
располагался рядом с цен-
тральным входом. Непо-
далёку был большой ры-
нок, мы с мамой купили 
там музыкальный центр и 
видеомагнитофон. Я очень 
люблю Северо-Восток Мо-
сквы, часто езжу по Яро-
славскому шоссе. Люблю 
смотреть на Останкин-
скую башню, памятник 
«Рабочий и колхозница», 
монумент «Покорителям 
космоса» — это мой лю-
бимый пейзаж. 

Беседовал 
Максим САФРОНОВ

Актёр Сергей Белов: 
Баталов помогал студентам, 

которым было трудно

Телебашня, 
«Покорителям 

космоса», 
ВДНХ — 

мой любимый 
пейзаж 

Выпусник ВГИКа рассказал о жизни в СВАО и о работе в кино

ПЕРСОНА

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

По Медведкову 
прокатился 

свадебный кортеж 
на мотоциклах

В Южном Медведкове 
на днях прошла необычная 
свадьба. Праздничный кор-
теж из восьми мотоциклов 
с воздушными шарами вы-
строился на Полярной ули-
це. Возглавлял процессию 
мотоцикл жениха и невесты 
в подвенечном платье. Кор-
теж прокатился по району и 
остановился у ЗАГСа на ули-
це Молодцова. Об этом пи-
шет газета «Медведково». 

В Бабушкинском 
открылся клуб 
любителей чая

В центре московского 
долголетия на улице Комин-
терна, 9, корп. 1, открылся 
клуб «Чайная компания». 
Встречи любителей древне-
го напитка, на которых мож-
но пообщаться и узнать о 
разных традициях чаепития, 
будут проходить каждый 
первый и третий четверги 
месяца в 10.30. Об этом со-
общает газета «Вестник Ба-
бушкинского района». 

В Ярославском 
заметили чёрного 

коршуна
В национальном парке 

«Лосиный Остров» орнито-
логи увидели чёрного кор-
шуна. Эта хищная птица за-
несена в Красную книгу Мос-
ковской области. Сюда, на 
Яузские болота, коршун при-
летел поохотиться — в ког-
тях у него была рыба. Об 
этом пишет газета «Яро-
славский вестник». 

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»

Все новости 
района: 

«Медведково»

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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о

Молодой артист никогда не упускает возможности прокатиться по городу на велосипеде
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В Лосино-
островском — 

комедия
27 августа в 19.00 в би-

блиотеке №68 «Зелёный 
лось» (Челюскинская ул., 
2) пройдёт спектакль по 
пьесе Виктора Крылова 
«Клин клином вышибай». 
Постановку представит 
Московский государствен-
ный историко-этнографиче-
ский театр. Вход свобод-
ный, 12+. Тел. (495) 475-
4982.

Уроки садоводства 
на ВДНХ

Мосприрода приглашает 
на новую программу «Увле-
кательное садоводство» в 
рамках проекта «Москов-
ское долголетие». Занятия 
проходят еженедельно по 
пятницам с 12.00 до 14.00 в 
экоцентре «Цветоводство» 
на ВДНХ (просп. Мира, 119, 
стр. 29). Записаться можно 
в центре соцобслуживания 
своего района.

Осенний 
велофестиваль 
пройдёт через 

СВАО
4 сентя-

бря в Мо-
скве прой-
дёт осенний 
велофести-
валь. Участ-
ники смогут прокатиться по 
живописному маршруту дли-
ной 29 км — от «Москва-Си-
ти» до ВДНХ по набережным 
Москвы-реки и Яузы. Уча-
стие бесплатное, дети до 16 
лет допускаются только вме-
сте со взрослыми. Зареги-
стрироваться можно на сай-
те mosvelofest.ru. Тема фе-
стиваля: «Палитра осени», 
поэтому участников просят 
надеть яркую одежду. Сбор 
в 12.00 на Прес ненской на-
бережной, у пересечения с 
Тестовской улицей. Старт 
в 13.00. 

Лия ЛЬВОВА

АФИША

Ежег од на я а к ц и я 
«Ночь кино» прой-
дёт в столице 27 ав-
густа в седьмой раз. В 

музеях и культурных цен-
трах округа состоятся бес-
платные показы и встре-
чи с интересными людьми. 

Нанайская 
сказка и фильм 
о подростках

Самой крупной площад-
кой акции станет Государ-
ственный центральный му-
зей кино на ВДНХ (просп. 
Мира, 119, павильон №36). 
В 14.00 детей и взрослых 
ждут на интерактивную 
программу «Сказки в диа-
фильмах».

— Мы покажем на боль-
шом экране два диафильма 
художника Василия Игна-
това: озвученную сказку по 
мотивам карело-финского 
эпоса «Про золотое солнце 
и серебряный месяц» (1974) 
и нанайскую сказку «Мэр-
гэн и его друзья» (1971). Вто-
рую сказку все желающие 
смогут озвучить самостоя-
тельно с помощью микро-
фона в режиме реального 
времени, — сообщили в 
пресс-службе музея. 

В 19.30 начнётся лекция 
«Подростки в кино. Гла-
зами взрослых и юных ре-
жиссёров».

— Мы посмотрим и об-
судим короткометражный 
фильм «Стандарт» семнад-
цатилетнего режиссёра 

Ники Роженко, — рассказа-
ла лектор Анастасия Кара-
сёва. — Это драматическая 
история о парне, который 
ссорится с мамой, попада-
ет в прошлое и встречает её 
в шестнадцатилетнем воз-
расте. 

Встреча 
с молодым 
режиссёром 
на ВДНХ

В 20.30 гостям в Музее 
кино предложат посмотреть 
комедию, изобличающую 
мещанство, по сатириче-
ской пьесе «Клоп» Влади-
мира Маяковского. В филь-
ме используется объёмная 
мультипликация. А в 1.50 
для тех, кто не спит, пока-
жут фильм 1991 года Карена 
Шахназарова «Цареубийца».

Вход на эти показы бес-
платный, на ряд других ме-
роприятий в музее могут 
понадобиться билеты. Пол-
ная афиша акции и обяза-
тельная регистрация на 
сайте museikino.ru.

— Получить бесплатный 
билет необходимо не позд-
нее чем за 15 минут до на-
чала показа, — отметили в 
пресс-службе Музея кино.

Неподалёку, в павильо-
не «Рабочий и колхозни-
ца» (просп. Мира, 123б) в 
17.00 состоится встреча с 
молодым режиссёром и ак-
тёром Сергеем Батаевым. 
Гости смогут увидеть че-
тыре его короткометраж-
ных фильма и задать во-
просы автору. Необходи-
ма регистрация на сайте 
znanie.vdnh.ru.

Сеанс 
под открытым 

небом 
на Полковой

Культурный центр «Марь-
ина роща» (ул. Октябрьская, 
58) приглашает зрителей на 
российский сказочный блок-
бастер «Последний богатырь: 
Посланник Тьмы», показ в 
14.00. В шесть вечера в центре 
покажут отечественную ко-
медию «Пара из будущего» с 
Сергеем Буруновым и Мари-
ей Ароновой в главных ролях.

Если погода не подведёт, 
то в 20.00 жителей ждёт ки-
носеанс под открытым не-
бом. В летнем кинотеатре в 
сквере на Полковой улице 
(ориентир — 1-й Стрелецкий 
пр., 3а) на большом экране 
покажут фильм «Чемпион 
мира». В этой напряжённой 
драме о шахматистах Ана-
толии Карпове и Викторе 
Корчном играют Констан-
тин Хабенский и Иван Ян-
ковский. В случае дождя се-
анс перенесут в помещение 
центра «Марьина роща». 

Лия ЛЬВОВА

Российские кинохиты 
покажут бесплатно 

Что посмотреть в округе в «Ночь кино»

В Марьиной 
роще — 
комедия 

с Буруновым 
и драма 

с ХабенскимСмотреть здесь

Спортивно-досуговый 
центр «Кентавр», который 
объединяет учреждения 
всех районов округа, ждёт 
жителей на день открытых 
дверей. Он состоится во всех 
филиалах 25 августа. Можно 
будет подробно узнать обо 
всех студиях и секциях, по-
знакомиться с педагогами. 

Например, в филиале 
«Норд» района Северный 
начался набор в бесплатные 
театральные студии «Гро-
теск» и «Дети «Гро-
теска».

— В первую сту-
дию могут запи-
саться все желаю-
щие старше 14 лет, 

а в детскую ждём ребят  от 
5 до 13 лет, — поясняет ди-
ректор центра Максим Вла-
скин. — В студиях учат ак-
тёрскому мастерству, ос-
новам сценической речи, 
пластики, танца. Воспитан-
ники «Гротеска» выступают 
на сцене центра, на благо-
творительных фестивалях 
и разных конкурсах, в том 
числе международных. 

Мария ГОРБУНОВА

Адреса отделений СДЦ 
«Кентавр» и расписание 
дня открытых дверей 
можно посмотреть 
на сайте центра 
и на сайте «ЗБ» 

«Кентавр» приглашает 
на день открытых дверей

Смотреть здесь

27 августа в Москве на 
территории музея-запо-
ведника «Коломенское» 
пройдёт 11-й межрегио-
нальный творческий фе-
стиваль славянского ис-
кусства «Русское поле». 
На этот раз он посвящён 
875-летию Москвы и Году 
культурного наследия на-
родов России. 

Как рассказал на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы руково-
дитель столичного Депар-
тамента национальной 
политики и межрегио-
нальных связей Виталий 
Сучков, в фестивале при-

мут участие 49 регионов 
России, творческие деле-
гации из Турции, Узбеки-
стана, ЛНР и Республики 
Беларусь.

— В прошлые два года 
из-за пандемии фести-
валь проходил в онлайн-
режиме. В 2021-м транс-
ляцию фестиваля посмо-
трели более 4 миллионов 
человек. В этом году «Рус-
ское поле» пройдёт оф-
лайн. Те, у кого не полу-
чится его посетить, смо-
гут посмотреть трансля-
цию на сайте фестиваля, 
— сказал он.

«Модный двор» пока-
жет коллекции нацио-

нальных костюмов от 22 
российских дизайнеров, 
откроется «Национальная 
кухня» с ярмаркой и ма-
стер-классами. На одном 
из них приготовят боль-
ше 2 тонн ячневой каши 
по рецепту 1147 года. 

— Готовить её будут 
около 20 шеф-поваров в 
уникальной, привезённой 
из Турции 4500-литровой 
кастрюле. Кашу смогут 
попробовать все желаю-
щие, — рассказал шеф-
повар Донского монасты-
ря и ведущий телеканала 
«Спас» Олег Ольхов.

Мария 
ГОРБУНОВА

На фестивале «Русское поле» сварят 
кашу в гигантской кастрюле

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@
INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Смотреть здесь
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На Октябрьской покажут приключенческую комедию 2021 года из трилогии «Последний богатырь»
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Радость
Тихая ,  за -

стенчивая со-
бачка 10 лет. 
Станет хоро-
шим  другом 
для хозяина, 
который  ве-
дёт  спокой -
ный  образ 
жизни. Пред-
почитает не-
спешные про-
гулки, но иногда может и резвиться, как щенок. 
В холке достигает 53 см, стерилизована, привита.

  Опекун: 8-920-081-4868, Кристина.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Ася
Очень общительная 

кошка, ей примерно год. 
Здорова, стерилизова-
на, привита. Охотно дру-
жит с людьми, но недо-
любливает кошек. 

  Опекуны: 
8-910-451-7018, Елена; 8-905-757-4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Томас
Очень ориентирован 

на человека: может гу-
лять не спеша или соста-
вить компанию на про-
бежке, готов учиться 
командам на собачьей 
площадке. Ему 1 год, здо-
ров, кастрирован, при-
вит. Пристраивается по 
договору ответственного 
содержания не на цепь, 
не в будку, не в вольер.

  Опекун: 
8-915-249-9409, Алина.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, 
вл. 23-25

Этим летом в Москве мно-
го жарких дней. В такое вре-
мя для москвичей уже не пер-
вый год открывают комна-
ты прохлады в центрах соц-
обслуживания и московского 
долголетия, в общественном 
транспорте раздают воду, а 
кондиционеры включают на 
полную мощность. А как жи-

тели справляются с жарой 
дома? Мы спросили об этом 
читателей на прошлой неделе. 

Участие в опросах на сай-
те «ЗБ» и в нашем Телеграм-
канале приняли почти 170 че-
ловек. Большинство из них — 
49% — считают, что в кварти-
ре обязательно должен быть 
кондиционер, иначе прохлады 

не добиться. Ещё 27% пока 
не успели обзавестись этим 
устройством, но планируют 
в ближайшее время. А вот 
24% респондентов полага-
ют, что из-за кондиционера 
легко простудиться, поэто-
му предпочитают обходить-
ся без него. 

Ксения ФИРСОВА

Без кондиционера летом никак

ВАШЕ МНЕНИЕ

Осенью для школьников вновь заработает множество 
творческих кружков и спортивных секций, запись уже идёт. 

Бесплатные занятия проходят в школах, 
спортивно-досуговых центрах, парках. 

 Да, и причём в несколько — для всестороннего 
развития.

 Только если ребёнок сам захочет, принуждать не буду.
 Нет, пусть лучше больше времени уделяет учёбе.

Наш следующий вопрос: 
А вы будет записывать ребёнка в кружки 

и секции?

Голосуйте на 
сайте «Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao
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Стоит рядом со старшим 
братом, который разжигает 
мангал для шашлыка, и го-
ворит:

— Ты это… Знаешь, что де-
тям спички не игрушка?

— Саша, не получится се-
годня искупаться: вода из 
крана рыжая бежит.

— А вода рыжая потому, 
что кто-то в трубе лисичку 
рыжую спрятал?

— Саша, почему игрушки не 
убраны, почему одежда валя-
ется на полу? — строго спра-
шивает мама.

— Мам, я всё уберу, ты толь-
ко не разозливайся.

На даче заели комары. 
Саша забыл слово «фумига-
тор» и говорит:

— Мам, ты зарядку для ко-
маров включила в розетку?

Вернулся из зоопарка и го-
ворит:

— Видел там зверя такого 
большого, хорошего, только 
немножко с хоботом.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Шпингалет. 
Сад. Вереница. Склока. Родина. 
Терапевт. Розга. Указка. Фрукт. 
Дар. Тореро. Фаза. Иглу. Каир. 
Торба. Капитан.

По вертикали: Портретист. Де-
зертир. Африка. Адвокат. Рога. 
Лик. Структура. Треск. Акт. Лупа. 
Стило. Езда. Кавказ. Драма. Та-
ракан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Людмила Кухаревич из 
Отрадного работала в круп-
ном издательстве, сейчас 
на пенсии. Марусю (на фото 
слева) женщина увидела 
в газетной рубрике, посвя-
щённой обитателям прию-
тов для собак.

«Увидела и сразу поняла: 
это моя собака. Поехала и 
забрала. Марусе 20 августа 
исполнилось 10 лет», — пи-
шет читательница.

Последнее время Людми-
ла и Маруся живут на базе 
отдыха в ближнем Подмо-
сковье. Там Людмила взя-
ла шефство ещё над двумя 
хвостатыми: молодых собак 
кто-то бросил в городе, от-
дыхающие привезли их на 
базу, поместили в будку, но 
на этом вся забота о собаках 
закончилась. Людмила же 
сразу утеплила будку и те-
перь кормит животных, ре-
гулярно водит на прогулки. 

Маруся стала лидером 
этой маленькой стаи. Уголёк 
(на фото справа), по словам 
Людмилы, очень активный и 
наблюдательный. А ещё он 
любит «танцевать»: заберёт-
ся в лужу и давай передни-
ми лапами по воде водить, 
головой мотать, подчиняясь 
какому-то внутреннему рит-

му. Доцент (в центре) скорее 
лежебока, но всегда готов 
прийти на помощь хозяйке. 

«Недавно шли по лесу, я 
споткнулась, упала, рука-
ми — в крапиву. Взвыла, ко-
нечно, на весь лес, повод-
ки бросила и стою на чет-
вереньках, — вспоминает 

Людмила. — Собаки подо-
шли, сели рядом, облизали 
мне лицо и руки, а Доцент 
стал подсовывать под меня 
голову — поднять пытался. 
Я расплакалась, ведь пожа-
лели, помогли. Не все люди 
на такое способны».

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме 
укажите, пожалуйста, ваш номер телефона для связи. В конце года мы подведём итоги 
и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Мам, ты только 
не разозливайся»

Саша, от 3 до 5 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Актриса и хорео-
граф Татьяна Яхина 
большое внимание 
уделяет спорту и сба-
лансированному пита-
нию, что, впрочем, не мешает ей 
баловать разными вкусностями 
свою семью. Одно из любимых 
лакомств — сливовый пирог.

Сливочное масло размягчить, 
взбить с сахаром, добавить ще-
потку соли, яйца и снова взбить 
до получения однородной свет-

лой массы. Муку просеять, сме-
шать с разрыхлителем и высы-
пать в полученную смесь. Всё 
хорошенько перемешать. 

Форму или противень высте-
лить пергаментом, края смазать 
небольшим количеством сливоч-
ного масла. Выложить тесто и 

разровнять. На него разрезом 
вверх выложить половинки слив 
(без косточек), слегка утопив их 
в тесте. Посыпать фрукты сме-
сью корицы и коричневого са-
хара. Выпекать пирог в духовке 
при 180 градусах около 45 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА

Сливовый пирог
от актрисы Татьяны Яхиной

• два яйца,
• 14-15 слив, 
• стакан муки, 
• 100 г сливочного масла, 
• чайная ложка 
разрыхлителя, 

• неполный стакан 
сахарного песка,

• пара столовых ложек 
коричневого сахара,

• чайная ложка молотой 
корицы, немного соли. 

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Маруся, Доцент и Уголёк всегда 
готовы прийти на помощь хозяйке

Я решил путешествовать 
по миру, пока не потрачу 
все свои сбережения. По 
моим подсчётам, я буду 
дома где-то в 19.30.

— Ура-а-а! Мама при-
ехала! — бежала бабушка 
на даче, обгоняя внуков.

— Лох-несское чудище 
— это просто утка.

— Так оно ещё и лета-
ет?!

— Я никогда не опазды-
ваю на работу.

— В чём твой секрет?

— Я на ней живу.

Вовочка говорит отцу:
— Папа, ты же обещал 

сходить в зоопарк.
— Отец обещал — отец 

сходил!

Через несколько лет 
преподаватель встречает 
своего бывшего студента: 

— Достаточно ли тебе 
знаний, полученных в ин-
ституте? 

— Знаний достаточно, 
только денег не хватает.
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